

AGENDA DEL PRÓXIMO GOBIERNO

Planes de AMLO en energía, la principal preocupación de los analistas extranjeros

También hay dudas sobre el cumplimiento de su agenda sin el aumento de impuestos

LETICIA HERNÁNDEZ
lhernandezm@elfinanciero.com.mx

La mayor preocupación sobre la futura administración federal de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) radica en el sector energético, y también hay dudas sobre cuánto podrá cumplir de lo prometido a los votantes sin adquirir más deuda, elevar impuestos, o sin regresar al país a la senda del déficit fiscal, concluyeron especialistas financieros.

“Una de las áreas en las que vemos más inconsistencias es en el sector energético”

MAURO LEOS
Director de Riesgo Soberano
en Moody's Investors Service

“Una de las áreas en las que vemos más inconsistencias es en el sector energético. AMLO dice que construirá refinerías y si ves los números, eso afectará a Pemex. Para nosotros eso es relevante porque hay una gran conexión entre Pemex

“El sector energético sigue manteniendo un gran potencial para atraer inversión privada”

ERNESTO REVILLA
Economista en jefe para
América Latina de Citi

y el gobierno; si Pemex enfrenta problemas requerirá el soporte del gobierno”, dijo Mauro Leos, director gerente del Grupo de Riesgo Soberano de Moody's Investors Service. En un panel organizado por Americas Society, Council of the Ameri-

PRODUCCIÓN DE PETROLÍFEROS

45%

EN PROMEDIO

Es el nivel al que operan las refinerías de Pemex actualmente en su capacidad de producción.

12,000

MILLONES DE DÓLARES

Podría llegar a costar una refinería de gran tamaño, de acuerdo con los asesores de AMLO.

cas, en Nueva York, destacó la duda sobre de dónde saldrá el dinero para cumplir con la “ambiciosa” agenda de AMLO sin aumentar impuestos.

“No está completamente claro para nosotros. La política fiscal que propone AMLO tiene inconsistencias en su mensaje. Dice que será responsable fiscalmente manteniendo el superávit fiscal, pero a la vez dice que incrementará el gasto público. Las expectativas hoy se basan en sus mensajes, todavía no hay acciones claras, pero creo que la pregunta no es de dónde saldrá el dinero, sino qué tanto podrá cumplir de lo que prometió”, señaló.

Ernesto Revilla, economista en jefe para América Latina de Citi, señaló que “la respuesta está en

el sentimiento de los negocios, en un incremento en la inversión privada. El sector energético sigue manteniendo un gran potencial para atraer inversión privada y si en el tema del Estado de derecho se logra cambiar la percepción de que se está mejorando, AMLO podrá atraer más inversión privada”.

Por su parte, Gerardo Rodríguez, director gerente de Mercados Emergentes de BlackRock, aseguró que “necesitas hacer a Pemex más abierto, más eficiente. La situación de esta compañía que no es nada pequeña, no es fácil y con la operación de las refinerías aumenta el reto. Pemex tendrá que competir con el sector privado con compañías globales”, dijo.